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Gemeinde Schönenberg 
 
 

Niederschrift Nr. 3/2022 
 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung Schönenberg 
 

am 17.03.2022 (Beginn: 19:30 Uhr; Ende: 20:35 Uhr) 
 
in Schönenberg, Gemeindesaal des Rathauses 
 
 
Vorsitzender: Bürgermeister Ewald Ruch 
 

Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder 6 
Normalzahl der Mitglieder 8 
 
Namen der anwesenden ordentlichen Mitglieder: 
Gemeinderat Florian Bläsi 
Gemeinderätin Marion Böhler 
Gemeinderat Christoph Föhrenbach 
Gemeinderat Michael Loritz 
Gemeinderat Ferdinand Römer 
Gemeinderat Dietmar Steinebrunner 
 
Es fehlt entschuldigt: 
Gemeinderat Erhard Kiefer, private Gründe 
Gemeinderätin Silvia Schäuble, private Gründe 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer/-innen: 
Renate Schlageter, Schriftführerin 
 
Zuhörer: 2, davon 1 Pressevertreter der Badischen Zeitung, Paul Eischet 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellte der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 07.03.2022 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 11.03.2022 ortsüblich  
 bekannt gemacht worden ist; 
 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
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Tagesordnung 
öffentlich 
 
 
TOP 1: Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
  
TOP 2: Bekanntgabe und Anerkennung der Protokolle aus der Sitzung vom 

17.02.2022 
  
TOP 3: Beratung der Tagesordnung für die öffentliche Sitzung der Verbandsver-

sammlung am 24.03.2022 
  
TOP 4: Bewirtschaftungsvergabe einer Grünlandfläche auf Flurstück Nr. 1400 Ski-

abfahrt Kaltwasser/Ochsenrank 
  
TOP 5: Suchkreisinformation zum Neubau einer Sende- und Empfangsanlage 
  
TOP 6: Mitteilungen der Verwaltung 
  
TOP 7: Verschiedenes 
  
TOP 7.1: Forst 
  
TOP 7.2: 750 Jahre Schönenberg 
  
TOP 7.3: Anfrage Festplatz beim Dreschschopf 
  
TOP 7.4: Ukraineflüchtlinge - alte Mehrzweckhalle Schönau im Schwarzwald 
  
TOP 7.5: Spendenaufruf  
  
TOP 7.6: Dankesworte 
  
TOP 7.7: Weihe des Feldkreuzes 
  
TOP 7.8: Versammlung Verein für Landschaftspflege 
  
TOP 7.9: GbR-Sitzung 
  
TOP 7.10: Quelle 
  
TOP 7.11: Jungviehhütte 
  
TOP 7.12: Spielplatz 
  
TOP 7.13: Bolzplatz 
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Bürgermeister Ruch begrüßt die Anwesenden. 
 
TOP 1: 
Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Zu diesem TOP werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 2: 
Bekanntgabe und Anerkennung der Protokolle aus der Sitzung vom 17.02.2022 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Das öffentliche Protokoll der Sitzung vom 17.02.2022 wird bekannt gegeben und einstimmig 
vom Gremium anerkannt. 
 
Der Vorsitzende gibt den Beschluss der nichtöffentlichen Sitzung vom 17.02.2022 bekannt. 
Der Gemeinderat hat den Stundensatz des Winterdienstes rückwirkend zum 01.01.2022 auf 
96 Euro erhöht.  
 
Das nichtöffentliche Protokoll wird in die Runde gereicht und vom Gemeinderat einstimmig 
anerkannt. 
 
 
TOP 3: 
Beratung der Tagesordnung für die öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung am 
24.03.2022 
 
 
Sachverhalt: 
Die Tagesordnung und die Beschlussvorlagen für die öffentliche Sitzung der Verbandsver-
sammlung am 24.03.2022 liegen den Mitgliedern des Gemeinderats als Sitzungsvorlage vor. 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung der Verbandsversammlung am 24.03.2022 wird 
dem Gremium von Bürgermeister Ruch bekanntgegeben. 
 
Den Beschlussvorschlägen zu den TOPs 3, 4, 5 und 6 wird vom Gemeinderat Schönenberg 
zugestimmt. 
 
Beschluss:  
 
Einstimmiger Beschluss 
 
TOP 7) Fragen und Anregungen der Verbandsmitglieder 
 
Gemeinderat Römer regt an, dass die Werkhof-Frage und die Frage für den Standort des 
5G-Masten in der Verbandsversammlung angesprochen werden sollen. 
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Bürgermeister Ruch will die Anschaffung einer gemeinsamen Ausgehuniform für die Feuer-
wehren zur Sprache bringen.   
 
 
TOP 4: 
Bewirtschaftungsvergabe einer Grünlandfläche auf Flurstück Nr. 1400 Skiabfahrt Kalt-
wasser/Ochsenrank 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Pächter des Flst.-Nr. 1400 die Fläche nicht mehr bewirt-
schaften möchte. Im Gemeinderat wird über die Situation ausführlich diskutiert und es wird 
vorgeschlagen, dass den Landwirten diese Fläche nochmals zur Pacht angeboten werden 
solle und im Nachgang der Schäfer für die Bewirtschaftung gefragt werden solle. 
Eine Veröffentlichung im Mitteilungsblatt „Schönauer Anzeiger“ wird angeregt. 
 
 
TOP 5: 
Suchkreisinformation zum Neubau einer Sende- und Empfangsanlage 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeister Ruch verweist auf die Anfrage der Firma Telefonica und verliest die E-Mail-
Antwort vom 22.02.2022 Der Mitarbeiter der Firma stellt darin ausführlich die geplanten Bau-
maßnahmen und die Standortwahl für die Sende- und Empfangsanlage des 5G-Mastens dar. 
Das Grundstück Flst.-Nr. 1392 grenzt an die Gemeinde Aitern an. Aitern müsse unbedingt 
„mit ins Boot“ genommen werden, so der Vorsitzende. Das Schreiben der Bürgerinitiative 
„Bürgerinitiative Risiko 5G“ wird von Bürgermeister Ruch ebenfalls bekanntgegeben. Gravie-
rende Auswirkungen von 5G auf Menschen und Tiere werden darin thematisiert und 
Befürchtungen geäußert. GR Römer wirft die Frage nach der Haftung für die Gemeinde auf. 
Das Gremium kommt nach eingehender Diskussion zu dem Ergebnis, dass eine Informati-
onsveranstaltung mit der Gemeinde Aitern für die Bürger angedacht werden solle, zu der, der 
Betreiber der Anlage und die Bürgerinitiative als Referenten, eingeladen werden sollen. Erst 
dann könne eine Entscheidung getroffen werden. 
 
 
TOP 6: 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeister Ruch teilt die Höhe der Kreisumlage mit. 138.000;00 Euro betrage sie für die 
Gemeinde Schönenberg.  
 
Die Wasserqualität wird der Gemeinde vom Untersuchungslabor Heppeler mit sehr gut be-
scheinigt. Der Wert liege bei „Null“. Der Vorsitzende bedankt sich beim Wassermeister für die 
geleistete Arbeit. 
 
In der Ausschusssitzung der Freiwilligen Feuerwehr wurde auf folgende Punkte hingewiesen:
 Die Tragkraftspritze erfüllt derzeit nicht die Anforderungen der Vakuummessung. 

Die Restarbeiten am Feuerwehrgerätehaus sollten zeitnah ausgeführt werden. 
Im Haushalt 2023 sollten neue Ausgehuniformen sowie die Umstellung auf Digitlalfunk 
berücksichtigt werden. 

  - 
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TOP 7: 
Verschiedenes 
 
TOP 7.1: 
Forst 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeister Ruch wird den Termin für die Waldbegehung zur Erarbeitung der Zielvereinba-
rung über den Abschuss des Rehwildes in die WhatsApp-Gruppe der Gemeinderäte stellen. 
 
TOP 7.2: 
750 Jahre Schönenberg 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Der Vorsitzende konnte Gemeinderätin Silvia Schäuble und die Bürgerin Stefanie Föhren-
bach zur Mithilfe bei der Planung der Feier „750 Jahre Schönenberg“ gewinnen.  
Das Einlegeblatt für den „Schönauer Anzeiger“ zeigt er dem Gremium. Den Entwurf dazu hat 
die Verwaltungsmitarbeiterin Christine Walleser gefertigt und überarbeitet hat ihn Stefanie 
Föhrenbach. Der Gemeinderat stimmt der Veröffentlichung zu.  
  
TOP 7.3: 
Anfrage Festplatz beim Dreschschopf 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Eine Bürgerin fragt telefonisch an, ob sie den Festplatz beim Dreschschopf für eine Lager-
gruppe mit 30 Personen vom 28.04.-01.05.2022 anmieten könne. Der Gemeinderat 
entscheidet sich nach ausführlicher Diskussion zu einer einstimmigen Ablehnung der Veran-
staltung. 
 
TOP 7.4: 
Ukraineflüchtlinge - alte Mehrzweckhalle Schönau im Schwarzwald 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Der Vorsitzende gibt die E-Mail von Hauptamtsleiter Krumm vom heutigen Tag über die Bele-
gung der alten Mehrzweckhalle in Schönau im Schwarzwald mit 105 Flüchtlingen aus der 
Ukraine bekannt. 
 
TOP 7.5: 
Spendenaufruf  
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Der Helferkreis Oberes Wiesental ruft zur Spendenaktion am 18.03.2022 auf. Von 11 Uhr bis 
17 Uhr können Sach- und Lebensmittelspenden in der Kleiderkammer in Schönau im 
Schwarzwald angenommen werden. 
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TOP 7.6: 
Dankesworte 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Gemeinderat Dietmar Steinebrunner für die Instandsetzung 
des Feldkreuzes auf der Sägeneck. Ebenso bedankt er sich bei Gemeinderat Ferdinand Rö-
mer für die laufende Hurstaktion an der Stühlequlle. Des Weiteren wird die Instandsetzung 
einer Sitzbank zwischen Schönenberg und Entenschwand lobend erwähnt.  
 
TOP 7.7: 
Weihe des Feldkreuzes 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Am Samstag, 19.03.2022, um 15 Uhr, wird Pfarrer Löffler das Feldkreuz auf der Sägeneck 
weihen. 
 
TOP 7.8: 
Versammlung vom Verein für Landschaftspflege 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Am Samstag, 19.03.2022, um 20 Uhr, findet im Gemeindesaal die Generalversammlung vom 
Verein für Landschaftspflege statt. 
 
TOP 7.9: 
GbR-Sitzung 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Am Montag, 21.03.2022, stellt sich Herr Tillmann-Baum vom Landschaftserhaltungsverband 
Lörrach in der Sitzung der „GbR-Jungviehweide Rabenfels“ vor. 
 
TOP 7.10: 
Quelle 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Bläsi spricht die Ertüchtigung der Stühlequelle an. Der Vorsitzende erwidert, dass erst 
nach der Beendigung der Hurstaktion durch GR Römer über weitere Arbeiten an dieser Flä-
che nachgedacht werden könne. 
 
TOP 7.11: 
Jungviehhütte 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Steinebrunner weist darauf hin, dass die Dachrinne an der Jungviehhütte kaputt sei. 
 
TOP 7.12: 
Spielplatz 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Bläsi will sich dem defekten Zaun des Spielplatzes annehmen. 
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TOP 7.13: 
Bolzplatz 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Loritz gibt die Anfrage eines Bürgers zur Kenntnis. Die Tornetze des Bolzplatzes seien 
kaputt. GR Steinebrunner wird die alten Netze nochmal anbringen. 
 
 
 
 
 
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentliche Sit-
zung, es schließt sich eine nichtöffentliche Sitzung an. 
 
 
 Zur Beurkundung: 
 
Der Vorsitzende: Der Gemeinderat: Die Schriftführerin:  


